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107學年度
新進教
職同仁

 八二三水災淹不息 奉茶敬師活動熱情
今年教師節活動仿古禮舉辦敬師活動，透過「奉茶禮、謝師禮、傳承禮」，感謝老師對學生的付出，藉此向

教師們傳達「謝意」的溫馨場面，也讓學生用行動表達對老師的感念。然而今年因為水災造成學校嚴重淹水，攪
亂了校園四周環境，但舉行敬師活動仍未減學生對教師表達謝意的滿腔情懷。

教師節對老師「愛的 馨語」◆高三甲 王俐云

「古之學者必有師。師者，所以傳道、受業、解惑也。」
老師，之所以偉大，是因為他們燃燒自己照亮我們；是我們在徬徨無助時，那一

盞明燈。
老師不只是傳授我們知識及學問，更是人生的經驗及心得，他們的教誨、見識使

我們成長，使我們蛻去那不成熟的稚氣，使我們得以翱翔在屬於我們的一片天。他們默
默付出，他們的教育熱忱是永恆的、是無私的、是堅持不懈的。對於每個學生，他們是用
盡全力去對待、去照顧，一絲一毫從不吝嗇。

在課堂中，是他們帶領著我們徜徉在那浩瀚書海；是他們在我們的眼裡劃出那一道道七彩的彩虹；是他們
的口口聲聲道出那千年前的秘密；是他們帶著我們進入學識的殿堂。他給予我們的，是無計可數的，而我們對
他們的感謝，是數也數不清的，我們能夠回饋他們，也是遠比不上他們對待我們的愛。

突然有天他累了、倦了時，那時他們不也正需要別人的理解或支持呢？
他們所散發出的光芒，是明亮的，是溫暖的。正因為有了他們，喚醒多少迷惘，點燃了多少青春，更給予

了多少信心。也就是因為有了他們，才正有如此強大的我們。
鈺媖老師，猶如我們的母親一般照顧我們。在我們考差的時候，她永遠第一個來安慰我們；在我們得獎

或者得到成就時，那雀躍的心情是比我們還開心、還興奮的；在我們肚子餓時，總是像小叮噹變出一堆零食來
補充我們的體力。她也在我們無助時，總是當那座照亮在黑暗中的我們的燈塔。無時無刻，無微不至的關懷我
們、呵護我們，就像母親對孩子的關愛一般，把我們當作她的孩子一般照顧。

而教師節，是我們能夠表達出我們說不完的感謝，是能夠讓世人們記住在他們的人生有位如此無私奉獻的過
客。在旅途中，他們教會我們如何迎接挑戰；教會我們如何正確面對人生；而同時也在這風風雨雨中，激勵著我
們、相信著我們，能夠去對抗挫折。他們的付出，是我們即便用千言萬語也難以表達我們對他們的感激之情。

踏入協志三年以來，行政人員、校長、董事長、師長們的積極辦學讓我看見了教育的重要性，也同時讓我
能夠擁有實現理想的感動。在這段期間受到許多老師們的提拔以及幫助，讓我能夠成長茁壯，讓我能夠在協志
充實自我，讓我能夠在協志擁抱理想。他們的諄諄教誨讓我能夠看見未來的光明，也是他們的努力使我能夠有
現在的成就。

老師，也許是職業，但更可以說是一種責任的實現。他們就像我們的父母一樣，把我們視如己出，在我們
需要幫忙時，是他們的大大擁抱安慰了我。

親愛的每位老師，謝謝你們為教育努力的付出，在此獻上最真誠的祝福，教師節快樂。
 

存下愛心存款-導師有愛大聲說 ◆高一乙 紀幃翔導師

「學生就像老師的撲滿，教師需要時常用愛心與耐心去填滿它」，這段話是我
在實習結束時主任送給我的，如同這段話學生的表現就如同一面鏡子，老師如果用
心地對待孩子，他們一定有所回饋。記得在八月初接到需接導師的通知時，心中滿
是忐忑，我反覆地問自己，是否有能力帶好整個班級?是否能帶給他們不同以往的
方向願景?在開學日前，我反覆在心中演練如何自我介紹、如何讓學生可以認識我?
如何可以認識學生?如何凝聚班上的共識?每天反覆的演練，深怕哪個環節出錯，造
成不可抹滅的後果。在實地帶班後發現，擔心好像是多餘的，在學校教育中需要學
習的不只是學生而已，老師也同樣需要學習。我們常常跟學生說數學不會算，多解
幾題就會了；那麼不會帶班，不是也是相同的道理嗎?

在教師節那天學生不僅利用自己零碎的時間自主討論、策畫完整的表演活動，
在我完全不知情的情形下完成這次的表演，水準還不輸大專生，完全出乎我的意
料。神學家約翰．梅森曾講過「教育的目的應是把人心轉化為活的泉水，而不是貯
水池。」，如同這段話，知識從來不是死的，必須要能活用於現實生活中，所以如
果一直死死抓著學生，他們最終會不會變成一攤死水?這是教師節活動後我不斷思索
的問題，十二年國教一直強調學校要給學生「帶得走的能力」然而如何給予學生這
樣的能力是身為教師的我必須學習的。感恩學校舉辦了「有愛大聲說」活動，感恩
高一乙的所有同學的參與並讓我發現你的「主動力」、「能動力」與「獨特性」，
也讓我發現平時看不到的你們，謝謝你們的真情告白，也謝謝你們願意讓我走進你
們的生命中。

十 月 天 ． 親 師 相 見 歡

中秋佳節協志月餅倍溫馨
中秋節來臨，「協志牌」月餅也熱騰騰出爐～今年的限定款月餅，走素食養生風，

以起司球代替傳統的蛋黃，口感更輕盈，身體更沒有負擔。除了蛋黃酥、綠豆椪、雪白
酥之外，還增加了傳統小點心──米香，香酥脆的口感，對比傳統小月餅，擦撞出新奇
有趣的火花。

   

十 月 天 ． 親 師 相 見 歡
10/13登場的親師談會，感謝家長的熱烈參與，這是一場讓新生家長更了解協志的

活動，相信有了這樣的參觀與師長的解說，將更肯定您為寶貝們選擇了一個優質的學習
園地。

家長們的參與就是給我們最大的肯定，感謝家長們的與會，也讓活動圓滿落幕。

  
  

狂賀！本校參加嘉義縣107年國語文
競賽再獲連霸佳績

在網路資訊發達的世代，大多數人對手動寫作能
力欠佳(例如:火星文現象、作文欠通順、錯別字泛
濫)，因此透過語文競賽促進培養學生語文表達或作
文書寫能力方面有極大的提昇。本校長期以來就在
此領域默默耕耘，一直有亮眼的成績，藉此感謝並
表揚績優老師、承辦單位與獲獎同學，感謝每個參賽
者的努力，感謝國文科老師協助選才並在暑期時間積極
的培訓，才能讓協志在各校當中脫穎而出。

 本校參加嘉義縣1 0 7年

 國語文競賽 榮 獲 佳 績
國語演說第二名高三甲許睿芯，指導老師李憶湘
國語朗讀第七名高二甲許翔豪，指導老師吳淳霏
閩南語朗讀第二名餐三丙張家銓，指導老師李梅湘
閩南語朗讀第三名高二丙王怡予，指導老師李梅湘
寫字第五名高三乙何沛穎，指導老師王智忠
字音字形第三名高三丙方聖哲，指導老師張雯婷
字音字形第六名高二丙陳雅雯，指導老師張雯婷
作文第八名高三甲王俐云，指導老師魏庠豪。

  

武藝超群，巾幗不讓鬚眉，
誰與爭鋒，唯我獨占鰲頭
恭賀　餐三丁葉湘華榮獲 107年武藝技能龍井盃跆拳
道品勢錦標賽【金牌】
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全民國防由協志國防武術隊做起
沒有國那有家，國是家的堡壘，堡壘不堅家是無法建立。國家不安全人民將流離失所，國防不分你我，全民國防由協志國防武術隊做起。

  

一年一度 班 際 盃 拔 河 比 賽
協志人的大事就是一年一度力拔山河兮，不分男女老少特別期待就是班際盃拔河比賽，不只比的是氣勢、力道更重要是班級的團結一致力量爭英雄，不論前方有多險峻都無法打破兄

弟齊心，齊力斷金壯志。

學校每年期初盛事，班際杯拔河比賽圓滿落幕。今年的

男生組是由汽一丙及汽三乙班奪得冠亞軍，汽一丙班由陳品

秀老師所領導，學生活潑有朝氣，對班級活動熱情參與;而

女生組冠亞軍，分別是高三戊及餐三甲，高三戊導師鍾郁玲

老師。帶班很有自己的風格，學生也

特別有向心力。

拔河是講求團結一

心的活動，目的是希望

凝聚向心力，不同於球

類或其他競賽，要比炫

技或個人技巧，只需要

一股團隊集氣，就能成

就大業。

✽幼三甲 陳祐瑄
這次我參與了「越在我嘉」的活動，這是一個非常特

別的經驗，在這之中更是獲得了對走秀的感官經驗，從一

開始得知被選為十個模特兒之一，心情就特別愉悅，畢竟

這是由導師詳細挑選出來的，肢體與動作、儀態很多事情

都要考慮在內。更謝謝老師給我這一次的機會。

從一開始練習的時候動作以及表情都特別僵硬，第一

次練習更是不習慣展現笑容，所以在過程中難免會有些尷

尬，但是到最後的只要配上音樂臉龐不知不覺就充滿笑

容，這都要感謝老師們的指導，練習時也給我們適時的鼓

勵最重要的是要給自己自信。也謝謝我的同學們，當我做

的沒有那麼完美的時候更是一直提醒我的肢體應該要怎麼

做才會更加的優美。

穿高跟鞋走路雖然不是第一次，但是沒有真正這樣走

秀過，尤其是穿著越南國服上下樓梯，好幾次都差點跌

倒！

練習的時間不長，可是我們每次的練習都很認真更是

當成最後一次練習來看待，雖然練習當中都會有有些差

錯，但是表演當天完全沒有出錯，真的非常的感動以及高

興，這一次非常榮幸代表學校參加這次的活動。讓我學習

到了許多經驗！

✽幼三甲 鄭宜宣
經由科主任跟老師的挑選過後，很開心能有這次機會代表學校參加

「越在我嘉」這個活動。雖然我們練習的時間沒有很多，但因為大家本身

有過舞台經驗、回家也有多加練習，更讓我們排練時能順利的進行。 而在

練習過程中我自己最難克服的就是要穿著高跟鞋行走，因為平常很少機會

穿到高跟鞋，所以一開始有點不太習慣，老師們也怕我們腳痛，所以在後

半段練習時間也不會要求我們一定要穿著高跟鞋練習，為了就是能讓我們

舒服一點。而動作及走秀的指導要謝謝妴瑜老師和慕妮科主任。每次都陪

著我們練習，動作哪裡要修正的也會和我們說，為了就是讓我們能呈現最

美的姿態來顯現這國服的美麗。另外也要感謝的是金紅老師跟他的助理。

因為他們才讓我們有機會更認識越南文化也能穿上漂亮的越南國服。

到了記者會當天，造型準備好在等待上台時我一直告訴自己要記得微

笑、下樓梯時要記得拉一下裙子不然會踩到裙襬、還有動作絕對不要擺

錯，但在走秀過程中我還是出差錯了，但很慶幸的是跟我同組的其他同學

們反應很快馬上跟上我的腳步，沒讓我的失誤太明顯。之後更有刺繡活動

以及魔術表演，也讓這場記者會完美的結束了。後來我們也跟著金紅老師

到了旁邊的展覽，本來想說可以休息了，但卻有很多人想找我們拍照做紀

念，雖然已經笑到很累臉很僵了，但看著他們拍照完滿意的笑容也相當的

開心。

透過這次的活動讓我體驗到了穿越南國服以及品嚐越南美食，也讓我

的舞台經驗充實了不少，謝謝所有辛苦的老師及同學們了。

✽表藝三甲 蕭伃琁
這個走秀記者會活動內容是台灣與越南結合

的文化，我們穿著越南國服上面有印著越南與台

灣的各各大景點，第一次穿越南國服，感覺很特

別，也很開心能體驗到越南服裝，再來就是加上

走秀，對於走秀還真是第一次，慢慢跟著大家的

腳步一起練習一起數拍，過程中最難的就是拍子

了，我們每次走的拍子都不一樣，直到最後一直

反覆的練習，才走在拍點上，還有最要克服的就

是高跟鞋了，一開始在教室練都還滿順利的，但

最後一次到了場地彩排，發現多了階梯，彩排過

程我還踩空不穩，但經由老師的指導就越走越順

利了。

當天記者會要開始走秀前還有點小緊張，但

是過程中我有記得要保持笑容，過程中有小恍神

出了小差錯，我馬上趕緊跟上動作，最後結束直

接鬆了一口氣，最後還有個小採訪，分享了我們

平常練習的狀況，又得到了不一樣的體驗。

謝謝黃慕妮科主任給了我這個機會，讓我有

機會嘗試到這次的越南國服走秀，也謝謝妳都挪

出時間陪著我們一起練習。

 「越在我嘉」─  活 動 心 得

他鄉越家鄉~ 越在我嘉
協志學生模特兒專業、氣質好、走秀專業表現

✽指導老師:黃慕妮科主任、黃妴瑜老師

本校表演藝術科、時尚造型科和幼保科受越在家文化棧及嘉義縣表演藝術中心邀請，於”越在我嘉-越南十字繡國服走秀展演開幕

記者會”演出，走秀展演專業表現深受好評。 
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▲  班級：觀二甲 ▲  姓名：林婉慈 ▲  職務：會長

各位同學大家好：
   我是班聯會第八屆的會長林婉慈~

在我們的團隊裡，大家都是一家人不分你我，學校裡的某些活
動都由班聯會一手策劃而來，希望大家能透過我們辦理的活動更加了
解班聯會，前些日子才結束第八屆的招新，比起去年今年報名的成員

數可是大大增加了不少，我們也會讓新成員盡快找到自己的定位，之後
也敬請期待我們的表現。

做個朋友吧／異國同學 協志大家庭歡迎外國同學來報到！ 
Hello!
My name is Sophia and I’m 17 years old. I live in Catalão, a small 

town in Goiásestado (state), Brazil. I don’t have much things to do but 
always go out with my friends and have fun.

My family have six members; my father Túlio, who is a farmer 
and also a law student. My mother Solange, who has an eyeglass store.
My twin sister Gabriela.Also my middle sister Marine, who is 16 years 
old and my youngest sister Alice, which is 14 years old. My parents are 
divorced and i live with my mother and sisters, but my father is involved 

and supportive. I love my family very much and I always try to enjoy the time with them
I live in a very quietneighborhood, in front of a pond. My grandmother, uncle and aunt are 

my neighbors and because of this proximity we always visit each other. My house is big enough to 
accommodate the relatives and friends who usually visit us. I share my room with my twin sister. 
Marine and Alice share another room, my mother has her own room and there’s also guest room. 
There’s a kitchen upstairs with a dining table. Also there’re an office, a TV room, a garage and three 
rooms. There’s a laundry room, the guests room and a patio with a small swimming pool downstairs.

Currently I’m a sophomore high school student. In my school, I take the following subjects: 
Biology, Physics, Chemistry, History, Sociology, Geography, Philosophy and Mathematics. We have 
some events on school such as the theatre festival, where I was the director twice. Moreover every 
year there’s a science (....) which I won the third place for two years in a row with my friends. I would 
also like to mention that i got representing my school on swimming in the state (...) where i got a 
bronze and silver medal. 

Although I’m very busy, I’m always try to read because it helps me to relax and forget the 
daily rush, I also like to listening to songs from different genres and writing texts or poems. I my free 
time, I like (to) swimming, playing volleyball and basketball, drawing, watching movies and mostly, 
hanging out with my friends. I am also a member of Job’s Daughters International, a Masonic 
organization where we carry out philanthropic work, learn moral values and make friends for life.

I’ve been abroad only once, with my family and Rome friends. We spent 15days in Orlando to 
visit the Disney Land. It was great experience, both as tourist and as an opportunity to improve my 
English, and I do hope to live this experience again. 

I’m still in doubt about my career, but I’m interested in areas that involve contact with other 
people; I’ve thought about diplomacy, international trade, tourism, opening a travel agency, or even 
becoming a writer or a book publisher.

I have been here for almost a month and I love this country because everyone is very kind 
and friendly to me and I would like to thank for that. It’s just the beginning and everything is new, 
fantastic and a little scary, but I can handle it.

My Chinese is not really good so far and I eager to answer any question. Also, I will appreciate 
if some assists me in my Chinese learning process.

I hope to spread the Brazilian spirit and reality to everyone. I have been trying to learn about 
this new way of life, this new culture. Moreover I hope to be able to understand the world and 
different societies.

Thank you for your consideration,
With gratitude
Sofia

您好！
我叫蘇霏雅。我今年17歲，我來自

巴西的加泰羅尼亞。 我在我家鄉時，我
會和我朋友出去玩且玩得開開心心。

我家有六個人：爸爸、媽媽、我雙
胞姐妹、我及我兩個妹妹。我爸叫杜梨
鑼。我爸是農民也是法學畢業的學生，我
媽叫蘇蘭慈。我媽開眼鏡店。我雙胞姐妹
是叫嘉妣拉.我大妹叫馬玲。今年她16歲
了，我小妹叫阿麗思。今年她14歲。我爸
和我媽已經離婚了。但是我爸還會對我們
負責任所以我很愛我家人。

我住在非常安靜的街區。我鄰居有
我奶奶、我叔叔和我阿姨。我們會常常互
相照顧。今年我已經高中二年級的學生
了。我在學校有上生物學、物理學、化
學、歷史,、社會學、地理和數學。我們
學校每一年會舉辦很多活動，比如：戲劇
場比賽我拿過兩次連續的第三名。我也有
代表學校去比游泳比賽。

雖然我很忙但是我會安排讀書的時
間。因為讀書可以幫我放鬆。我也喜歡聽
歌和寫詩篇，在我有空時我會游泳、打排
球、打籃球等。有時候我也會去看電影、
畫畫或是跟朋友一起出去玩。我有參加一
個社團。在那社團我們從事慈善工作和學
習到生命價值.

我還不確定畢業之後要做什麼。但
是對我而言觀光課是一門很有興趣的課
程。長大以後，我想念大學然後當一個旅
行社的老闆，負責人家的旅行業務或者因
為我很愛寫詩篇，所以我覺得當一個作家
好像也不錯。

我現在留在臺灣有超過一個月了。
我很喜歡這個國家，因為大家真的對我很
友善也很溫柔。我很感謝大家，這是我到
台灣高中生活很新鮮但是我也會害怕。

目前我中文程度還不太行所以比較
不敢回答問題。但是我會更努力學中文。
我也感謝大家在我學習當中幫助我。其實
我不只學中文而，我也在學一個臺灣的文
化生活的方式，我希望可以更多了解這世
界和不同的社會，再一次謝謝大家。

My name is Marie- Letitia Le Nails, my Chinese name is 吳艾
莉.I’m French. I live inOrleans , near Paris which is thecapital.

I have seven brothers and four sisters.
I like to read, to play badminton and rugby and also I really like 

to climb. I pratice the indoor climbing and and I do competitions. So 
now I’m in Taiwan for a year and I live in ChiaYi. I’ll study in 協志
vocational high school. I came to Taiwan because of the culture, the 
language and to discover a new world that i knew.

For the moment I only knew few words in chinese, if you speak with me slowly it will be ok 
but I can’t built a sentence correctly. I hope that all of you could help us.

我的英文名子叫Marie-Laetitia Le Nalis。我中文名字叫吳艾莉。我今年十六
歲，來自法國。我生活在奧爾良城市，我家鄉靠近我國家的首都巴黎。

我家裡有十一個兄弟姐妹。七個兄弟及四個姐妹。
我有很多是愛好。我喜歡看書、打羽毛球、橄欖球及攀岩等。我有在室內

做攀岩練習，我也有參加比賽。現在我會選擇來台灣生活一年，我住在嘉義，
在協志讀書。我來台灣是因為我喜歡台灣的文化、語言和順便在台灣旅行。到
了現在我只會一點點中文。如果你跟我慢慢說，我就懂你說的話。但是我的中
文造句不是太好。我希望你們可以幫助我在中文方面。

 
Nice to meet you!
My name is Neda Elzė Stunděytė and my Chinese name is 陳慧心. 

I come from Vilnius, Lithuania, which is located in Eastern Europe. We 
are known for basketball, being tall and blond. I was born in 2001 and I 
will be 17 next week in Lithuania I would be studying in 11th grade.

In Lithuania I go to academic drawing activities and I would 
like to somehow incorporate drawing into my future, wether it being 
graphic, costume design on architecture. Also in school, besides English, 

I’m learning French. I can also speak a little bit Russian, Polish and German. I used to be a long 
distance runner and a high jumper in Lithuania’s teen national team, but I quit last year. I still enjoy 
various sports such as volleyball, basketball, football and my favourite track and field. In the winter 
my family and I go skiing in the Alps.

I hope you can help me with my Chinese.
很高興遇見你!
我的名子是Neda Elzė Stunděytė和我的中文名字是陳慧心。我來自維爾紐斯，

東歐的立陶宛。我出生於2001年，我下個禮拜就滿17歲了。若在立陶宛我就能上
高中的第二年級。

我在立陶宛時有參加學院的繪畫活動。不知怎麼地，我喜歡把我的將來
和畫畫合併在一起，不管它是生動，有個人圖樣或建築物。還有在學校上課，
除了英文之外，我還有上法文課。另外，我還會講一點點的俄羅斯語、波蘭語
和德語。我曾經是立陶宛國家青少年隊的長跑運動員和高跳運動員，可是我去
年退出了。我還喜歡各種運動如排球、藍球、足球和我最愛的田徑運動。冬天
時，我跟我家人常去阿爾卑斯山脈滑雪。

我希望你們可以幫助我在學中文。

友 朋 至 遠 方 來  大 家 不 亦 樂 乎

▲  班級：時尚二甲

▲  姓名：田婷瑜

▲  職務：副會長

只要你有能力也有心
都歡迎你們加入這個家庭

▲  班級：表藝三甲

▲  姓名：蕭宛萱

▲  職務：公關

班聯會公關組歡迎你們的
加入~

▲  班級：汽三乙

▲  姓名：張善智

▲  職務：資訊

高中三年不長，但加入班
聯會絕對令你的人生更添色彩

▲  班級：表藝三甲

▲  姓名：洪至萱

▲  職務：活動

在班聯會這個大家庭
裡，我們是夥伴，是朋友，
更像是家人哦！

▲  班級：幼三甲 ▲  姓名：張嘉芳 ▲  職務：資訊

哈嘍大家好：我是幼三甲的張嘉芳是第七屆的攝影組，現在是第八屆
的資訊組，資訊組呢就是負責拍攝活動過程中的照片、開會過程中的
照片，紀錄每次活動的過程，參加班聯會學到做事的態度、說話的方
式，還有怎麼與人接觸，讓我學習到很多，希望未來在班聯會可以學
習到更多、幫助大家更多。

▲  班級：表藝三甲 ▲  姓名：廖裕群 ▲  職務：活動

嗨大家好！我是廖裕群，是第七屆班聯會的會長，目前擔任第八屆班聯
會的活動組，相信二、三年級的同學經過今年六月的畢業晚會後更了解
班聯會，班聯會不只是辦辦活動，更是學生與學校溝通間的橋樑，我們
是一個有難同當有難福同享的大家庭，相信大家在學校大大小小的活動
都看得到我們身影，在那些活動舉辦前，班聯會總是犧牲自己的午休時
間等等......在密集的討論、規劃活動，為了就是讓同學們能在課業之餘

有放鬆的時間，我們盡可能把活動辦的讓大家都喜愛，但若有任何缺失的地方我們深感抱歉，
班聯會已經來到第八年了，在慢慢的往高峰邁進，我們還在努力中，盡可能辦的與國立高中有
相同的水準，未來還麻煩大家多多支持班聯會，你們的的支持會是我進步的動力，謝謝！

▲  班級：表藝三甲

▲  姓名：林昱君

▲  職務：活動

嗨囉大家好！我是林昱君，是第七屆班聯會
的副會長，現在擔任是第八屆班聯會活動組，

在今年六月的畢業晚會，我們班聯會在硬體呈
現上以往不同展現新的風貌，當然不只畢業晚會，在各個活動中
我們都會越來越努力，越來越進步，讓你們看到以往不同的班聯
會，勞煩你們多多支持班聯會，班聯會與你們同在，謝謝大家。

▲  班級：餐三丙

▲  姓名：黃昱昀

▲  職務：總務

三年的時間，
加入班聯會，讓你的
高中生活更精彩

協志工商第八屆班聯會-棒棒強棒，強棒出擊
班聯會是由學生集合成的自治組織，我們會負責推動有關學校校務的工作，為學生的問題向學校聯繫溝通。學校的活動大部分

都會由班聯會構思活動的進行與橋段，例如:教師節、母親節、畢業晚會……等，都會經由我們多次的開會討論計畫進行。
每位成員都富有熱情且具有想法，加入後慢慢地培養自律、自治的風氣，讓學校與學生關係變得更加緊繫。期待各位同學們能

繼續支持著班聯會，成為我們前進的動力!

班 聯 會 幹 部 介 紹 -  風  雲  錄班 聯 會 幹 部 介 紹 -

歡迎加入觀二甲乙我們的喬安同學     ■ 觀二甲乙 導師：胡雅華

暑假期間接到外籍生的任務很開心很緊張。為班上學生感到開心，觀光科生能力養成其一是了解異
國文化，喬安遠道巴西而來，多數同學對於巴西這個國家相當陌生，其二提升溝通能力，不論是比手畫
腳或口語交談皆是溝通的一環；再者為自己感到緊張，不知自己是否有能力協助外籍生適應學校生活。

我們班的喬安來自巴西，跟傳統印象中熱情森巴的巴西人很不同，喬安有點靦腆、很貼心、偶爾靜
靜地靠坐在教室角落地板滑手機是個很NICE的女生，剛開始的時候班上的學生不太敢靠近喬安，遠遠的
釋出友善的眼神與傻傻的笑，經過一個月，午膳時刻喬安回班上晚了，同學們會主動先為她盛裝留菜，
課餘時漸漸有一群學生圍著喬安玩耍聊天，升旗時喬安的自我介紹讓我們大大的驚喜，短短的一個月中
文能有這麼大的進步。

期許班上的同學向喬安的認真學習看齊，期許我們為喬安在台灣的學校生活留下精彩的回憶。

與喬安的相處心得                          ■ 觀二甲 許家禎

就在暑假的尾聲，導師公布即將有一位來自巴西的交換生與我們一起相處，而她的名字叫喬安，聽
到這個消息我迫不及待的想要趕快與她見面，我從小就有一個夢想，就是當英文老師，也希望能有機會
可以與外國人用英文來交流，現在有這個機會可以與喬安對話讓我感到欣喜若狂，見面當天卻遲遲不敢
主動開口，於是我決定邁向第一步，我先跟她自我介紹，再間接聊一些有關HOME爸HOME媽的事，一開始
都會很緊張，深怕她聽不懂我表達的語言能力，不過漸漸的我們越來越熟，我們會聊我們所喜愛的人事
物，以及有關她家庭的趣事，有時可能英文說得不是很流利，不過她總是會很有耐心的仔細聆聽，而她
有時講的英文比較快，她也會放慢速度讓我能明白，在空閒時間，她會教我巴西語，而我教她中文，我
們偶爾也會玩些小遊戲，玩得不亦樂乎，這次能跟她相處一年的時間，真的是很可貴的經驗，我會好好
把握珍惜。
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溫 馨 話 語  道 不 盡
教育就是用生命影響生命

賴傳升老師
回首來時路，想想自己為何投入教育現場莫過於想用自身生命歷程影響學生。

雖有數次的挫敗但並不失望，雖有幾次的成功但也不覺得甚麼，因為能夠影響學生
的因素實在是太多，而我本人就只是影響因素之一但是影響力卻深遠。

但不談我的過去想討論教育的未來，未來的教育是如何?隨著哲學的不同、功能
的特異、年齡的差異都有不同的目標，因此教育變成萬花筒，但在這萬花筒裡我卻
對著教育有著不同的想像。我要提出的疑問是，甚麼對著人類而言很重要?金錢?物
質?還是甚麼?如果教育的目的是為了要獲取功名成就，我們應該顛覆這個價值觀。

試問幸福重不重要?試問壓力管理重要不要?正向情緒重不重要?挫折忍受力重
不重要?如果都重要那為何學校教育沒有教導?反而都在為了考試而求學，根本本末

倒置的做法。試想21世紀的教育應該是為學生未來能夠，幸福快樂、忍受適度挫折、壓力因應得當而做好準
備，因為上述的心理功能讓學生受用一生。現在的大專院校心理科系已經把正向心理學納入課程，而美國名
校此類的課程修課人數也大爆滿，台灣的教育現場也應該如此。

至少我認為在我能掌握的工作時間範圍內，我想教導學生上述的教育目標，為了讓學生在進入社會能夠
打滾，面對各種挑戰與困難時，能夠時時刻刻回想起當時輔導教師是如何讓它長出這些能力。我想這樣應該
就夠了。

協志夢想，我來了 
楊文賓老師

為什麼會想到協志城堡任教？我想，大概是緣分吧！在民雄，除了鳳
梨大學-中正大學外，協志工商也是一座吸引人目光的建築物。因為地理
位置的關係，一下交流道便能看見一座歐式風格的圓頂建築，那便是協志
城堡。因為緣分使然，所以來到鳳梨大學念研究所。讀書期間，常能在路
上遇到協志正青春洋溢的孩子們，或路過協志城堡時發現裡面正舉辦著各
種有趣的藝文活動，慢慢地、慢慢地有個念頭開始萌芽了，在協志城堡任
教好像還不錯的樣子。

雖然，研究所畢業後，我並沒有直接來協志任教，而是先北上求職，
累積經驗；但因城鄉差距、生活水平、氣候等各種因素的關係，還是覺得
熱情、樸實、溫暖的南部比較適合我。此時，剛好發現協志在徵聘教師。

所以，再一次因為緣分的使然，讓我回到了南部回到了民雄，來到協志城堡任教，也遇到了一個可愛又可氣
的班級-資一甲乙！

當老師，要夠會“轉”
陳品秀老師

任教七年來，個人認為身為教育者最重要的是自覺與自省的能力，能夠自我覺察，才
能知道工作上的各類問題從哪來，包括與學生、與家長，甚至在教學上，能夠適度自省，
才能去思考遭遇到的各種況狀除了他者外，自己是否也有能調整的地方。

除此之外，當老師，或者可以說做個人，還要夠會“轉”。
要會轉換，上個班級的事務，不要帶著情緒到下個班級，甚至同一班裡，出狀況的學

生跟沒狀況的要能做到態度跟語氣上的即時轉換，避免讓無辜者掃到颱風尾。
也因此，對於班級，除了基本要求外，我所求不多，只要求孩子們別在我面前不經意

說出慣有的口頭禪，從學校養成習慣，出去才不會容易得罪人。
除此之外還要會轉念，不論教學上、同事間、班級裡的問題，有時或許麻煩，有時或

許棘手，然而只要轉個念，往好的、輕鬆一點的方向去想，面對事情時的態度也就能泰然
許多。

有幸來到協志，會是截然不同的挑戰，定也會有不同以往的收穫納為己用，進而反饋
給學生、給學校，這何嘗不是另一種特殊的轉換。

青少年法律常識

淺談校園「性」霸凌
青少年法律常識

淺談校園「性」霸凌
在台灣教育史上曾經發生一起重大事件，2000年屏東高樹國中學生葉永

鋕因個性較為陰柔女性化，在學校常常受到欺負以致不敢獨立上廁所，老師

在迫不得已的情況下只好同意葉永鋕在上課時如廁。一天下午永鋕一如往常

地上課如廁，沒想到從此一去不返，只剩下一具冰冷冷的屍體。

取自 空間就是性別-台大教授畢恆達

    

這件事情震驚了台灣教育界，也間接打開了台灣教育的「性別視野」，

讓多元性別特質和校園性別暴力成為教師及教育工作者必須認真看待的現

實。在台灣，教育部曾推動一些方案計畫希望能防治校園霸凌方案的發生。

《性別平等教育法》在二零一一年六月立法院三讀通過，新增性霸凌的概念

並納入學校防治的規定範圍。但是之後校園性霸凌就減緩了嗎?在二零一一

年十一月的時候一名就讀於新北市鷺江國中的楊姓男同學，疑因不堪遭嘲笑

為「娘娘腔」而跳樓自殺身亡。正巧是在立法院三讀通過，新增性霸凌的那

一年。

什麼是「性霸凌」?根據兒福聯盟之定義，霸凌分為六種分別是肢體霸

凌、言語霸凌、關係霸凌、網路霸凌、反擊霸凌與性霸凌，性霸凌類似性騷

擾，對身體部位、氣質、長相有關性的嘲笑，或者對性傾向的譏笑。在第二

性徵逐漸成熟的國高中階段，對「性」開始產生好奇，開始會有性騷擾或者

性霸凌的情形出現。兒童福利聯盟曾經在2004經做過問卷調查，發現約有六

成的孩童曾經有被霸凌經驗，平均每兩個就有一個孩童有受凌之經驗，然而

在其中有過半數的受凌者有對身體部位、氣質、長相有關性的嘲笑等等之性

霸凌的經驗。

根據性別人權協會2012年的統計58%的青年曾因為性傾向、性別氣質或

性別認同而遭他人傷害，高達91%遭語言暴力傷害、其次則是關係霸凌54%，

然而直接以肢體霸凌與直接性暴力也佔其中14%及3%，這些霸凌經驗主要集

中在國高中求學階段，其次為國小。且中有高達29%的被霸凌者受凌後有輕

生的念頭，其中也有18%的受凌者曾企圖自殺，由此可知防治校園霸凌已經

是學校必須重視之課題。

因為性霸凌常會伴隨肢體與言語霸凌出現，這些霸凌事件的加害者可能

會面臨甚麼樣的法律責任?針對肢體霸凌，依照依少年事件處理法規定，12

歲以上18歲未滿之人，得視案件性質依規定課予刑責或保護處分。如果傷害

別人身體及健康依照法第277條，處3年以下有期徒刑、拘役或1千元以下罰

金。因而致人於死者，處無期徒刑或7年以上有期徒刑；致重傷者，處3年以

上10年以下有期徒刑。刑法第278條，使人受重傷者，處5年以上12年以下有

期徒刑。因而致人於死者，處無期徒刑或7年以上有期徒刑。然而言語霸凌

就可能涉及恐嚇、侮辱及毀謗可處一年以下之有期徒刑。

然而面對這些霸凌事件，青少年要如何自保?如校園內有疑似霸凌個

案，應通知導師由導師來做第一階段評估與輔導學生，評估偏差行為類別、

屬性及嚴重程度，是否請求學校支援協助。疑似霸凌案件或是重大校安事

件，應送請學校防制校園霸凌因應小組等會商確認，如果發生疑似性騷擾、

性侵害或者性霸凌事件，依照《性別平等教育法》被害當事人得以書面向行

為人所屬之學校申請調查，並請學校「性別平等教育委員會」介入調查處理

維護自身「受教權」。聯合國世界人權宣言宣示「人類生而自由，且享有平

等之尊嚴與權利。」尊重與肯認他人的「差異性」是現代公民所需具備之素

養能力，既然人生而平等也就不該因性別氣質的不同，而有霸凌、排除異己

的現象。

水患之後師生努力的為美麗校園恢復一如往常
美麗的協志校園曾經過八二三水災蹂躪過後，整個校園積水爛泥。全體師生不畏辛勞整理校園，整理過程雖然淚水但充滿了師生對協志校園的愛非三言兩語道得盡。
 

八二三水災淹不了園丁熱忱
由於人類的濫墾造成氣候異常，大自然反撲。八二三水災就是活生生的例子。雖然學校也在這次水災嚴重受災戶，但是協志這個大家庭的老師們知道學校情況，紛紛取消自己

的暑假假期，義無反顧返回校園打掃清理。


